
 

VERBALE RIUNIONE delle scuole dell’AMBITO 3  

 SEDUTA N°. 3 DEL 20 APRILE 2023 per il triennio 2022-2025 
 

Il giorno 20 aprile 2023, alle ore 11,00, si è riunita in modalità on line l’assemblea generale delle scuole dell’AMBITO 3 
per discutere in merito al seguente ORDINE DEL GIORNO: 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Piano Formazione Ambito;  

3. Resoconto riunione dei referenti di ambito del 30.03.2023; 

4. Monitora PA condivisione delle azioni poste in essere; 

5. Varie ed eventuali 

 

 

SCUOLA DS PRESENTE ASSENTE 

1. IC Albano Naselli Aroldo x  

2. IC Bagnatica Merlini Paolo x  

3.  IC Borgo di Terzo De Fiori Alessandra  X 

4. IC Calcinate Mazzaferro Domenico Alessandro x  

5. IC Casazza Olivieri Cristina x  

6. IC Castelli Calepio Marotta Silvestro x  

7.  IC Chiuduno Enrico Tombini  X 

8. IC Gorlago Remigi Marco X  

9. IC Grumello Bassi Nicoletta x  

10. IC San Paolo d’Argon Raimondi Paola Maria x  

11. IC Sarnico Vitali Nicoletta x  

12. IC Seriate Aldo Moro Buoniconti Rosa x  

13. IC Seriate Battisti Alberti Silvia x  

14. IC Alda Merini- Scanzorosciate Airoldi Luigi x  

15. IC Tavernola Maria Angela Remato x  

16. IC Trescore Chiodini Raffaella x  

17. IC Villongo Mastrogiovanni Maria Luisa x  

18. Liceo Federici Varani Valeriano  x 

19. IISS Lotto Ferretti Laura x  

20. IISS Majorana Carrozzo Maristella x  

21. IISS Riva Monica Bariselli X  



Constatata la presenza di n.18 dirigenti su 21 dell’AMBITO 3 alle ore 11. 05 prende avvio la riunione.    Presiede la DS 
Mastrogiovanni; svolge la funzione di segretario la Ds Raffaella Chiodini. 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
 

Il verbale inviato via mail viene dato per letto ed approvato all’unanimità. 
 

 
2. Piano Formazione Ambito 

 
 

La Dirigente Ferretti, in qualità di scuola capofila per la formazione, conferma che, per quanto riguarda le risorse per la 
formazione, alle scuole polo sono destinate il 40%  totale per le  priorità  formative generali come da normativa; il 
restante 60% andrà alle singole scuole che dovranno concludere le azioni formative entro il 31 agosto 2023.  
 
L’ambito esprime tutte le perplessità in merito alla scadenza del 31 agosto 2023 e alla possibilità di rispettarla. 
 
Con tali risorse non possono essere retribuiti corsi precedenti alla data di erogazione dei finanziamenti. 
 
La Ds Ferretti informa l’Ambito che Il Gruppo provinciale che sta lavorando per la dispersione, insieme al dottor Cubelli, 
ha formulato un’ipotesi di formazione provinciale (Scuola capofila DS Luisa Sages-Alberghiero di Nembro) sul tema della 
dispersione. Si sottolinea che nell’Ambito 3 ben 12 istituti  sono destinatari dei fondi PNRR contro la dispersione. 
L’ipotesi specifica di formazione è la seguente:  

 30 ore di corso complessive cosi articolate: 
o 10 pacchetto teorico iniziale (uni Bg) per due docenti in presenza per ogni istituto che ha fondi PNRR 

(con formazione a distanza -blended per gli altri)  
o 20 ore laboratori analisi di caso 

 
Si apre un’approfondita discussione da cui emerge la necessità che la formazione sia diversificata per ciclo: il primo e 
secondo ciclo il tema della dispersione coinvolge contesti molto diversi.  
 
L’Ambito 3 delibera di investire una parte della quota generale di ambito per la formazione provinciale in tema di 
dispersione per 25 posti e la non obbligatorietà di adesione per gli istituti che hanno ottenuto il PNRR. L’ambito fa 
comunque presente la necessità di rivedere i contenuti della formazione che devono essere personalizzati per ciclo di 
istruzione. 
 
Chiusa la discussione emergono alcune tematiche significative sui bisogni formativi dell’ambito tra cui la necessità di 
ripristinare la formazione per i docenti di sostegno vista l’assenza di titolo specifico per la stragrande maggioranza del 
personale, 
 

 
3. Resoconto riunione dei referenti di ambito del 30.03.2023 

 
 

La Dirigente Luisa Mastrogiovanni informa della partecipazione all riunione, insieme ai referenti di ambito, con il Dottor 
Cubelli in data 30 marzo 2023 ed entra nel merito della richiesta di rilevazione sui temi del bullismo.  
Riagganciandosi ai materiali inviati all’ambito ( “Le politiche educative per gli studenti: i dispositivi di rete provinciali 
promossi dall’Usr Lombardia” e  nota AOODRLO 5457 del 1 marzo 2023 “Aggiornamenti ed elementi di orientamento 
regionali per i coordinamenti provinciali sul tema della prevenzione e del contrasto dei fenomeni legati alle diverse forme 
di dipendenza, al bullismo/cyberbullismo e alle molteplici manifestazioni di disagio sociale minorile)  precisa che la 
Regione Lombardia ha emanato linee programmatiche specifiche per creare progetto unico regionale partendo da azioni 
già presenti.  Nello specifico l’Ust di Bergamo richiede candidature delle scuole per capofila di ambito sul tema del 
bullismo e la costruzioni di equipe d’emergenza (referente dott.ssa Fontana USP). 
Il Dirigente Scolastico A. Mazzaferro comunica di aver partecipato, in data odierna, quale scuola capofila Rete delle Scuole 
che Promuovono Salute, ad un incontro dove si è concordato che capofila regionale del progetto sulla tematica trattata, 
non siano le scuole ma altri enti, acquisendo anche la disponibilità delle ATS. 
 

4. Monitora PA condivisione delle azioni poste in essere 
 

In merito alla richiesta di Monitora PA –“Segnalazione di trasferimenti sistematici di dati personali verso Google e 
conseguente invito a risolvere la violazione del Regolamento Europeo 2016/679 (GDPR”), che diverse scuole hanno 



ricevuto, si apre un ampio confronto sulle decisioni prese e/o azioni da porre in essere in merito dai vari istituti 
dell’Ambito 3.  
Le azioni poste in essere fra i vari Ic sono diverse, ma le criticità emerse in merito alla tematica in oggetto ha aperto una 
maggior consapevolezza sulla necessità di maggiore tutela dei dati che transitano tramite piattaforme digitali. L’Ambito 
condivide di fare il punto della situazione a settembre /fine agosto per condivisione di buone prassi e riflessione 
approfondita su aspetto privacy nelle nostre scuole. 
 
 Nel presente verbale sono riassunti in sintesi alcuni elementi da prendere in considerazione: 

 anonimizzare account? 

 chiedere consenso per tutte le applicazioni utilizzate? 

 valorizzare registro elettronico ? 

 per i Pei Erikson o altre  piattaforme? 

 dpia agli atti  ma  non  da pubblicare? 

 aprire lo sguardo anche ad altre piattaforme? es. Canvas? 

 mantenere come app solo classroom? 

  mantenere Meet?  Ci sono i contro ma anche tanti pro 

 disattivazione di tutto e attivare più funzioni del registro elettronico es. Nuvola (attivazione sistema 
messaggistica…) 

 togliere le app più critiche es maps etc.? 

 avere un   DPO  anche esperto sulla tematica in oggetto? 

 limitare durata inserimento account? dopo un’ora di ultilizzo si disconnette per evitare uso improprio  account 
edu ? 

 introdurre modalità comuni nella gestione informatica di  PEI e Pdp per garantire massima tutela dei dati? 

 ricorrere al principio del buon andamento istruzione? Impossibile tornare al passato? 

 realizzare regolamento specifico con disposizioni di servizio compreso consenso informato? 

  proseguire nell’informazione anche ai genitori su utilizzo account edu ? 

 Il ruolo della Valutazione d’impatto? 
 

5. Varie ed eventuali 
 

 
La Dirigenti Ferretti informa del rinnovo della Rete Las Mariposas e della conferma del I.s Lotto come scuola capofila della 
rete. 
 
Non emergendo altri argomenti di discussione, la seduta e tolta alle ore 13.00. 

 Il segretario verbalizzante 
 

Ds  Raffaella Chiodini



 


